
V o r r e d e

zur dritten Auflage.

Als ich diese Erzählungen niederschrieb, dachte ich ganz und gar nicht daran, sie im Publikum erscheinen zu lassen; als Lehrer einer Knabenschule, hatte ich sie für meine Schüler ausgearbeitet, um bei ihnen Belehrung und Aufheiterung dadurch zu gewinnen. Die Erfahrung hatte mich belehrt, daß der Unterricht durch eingestreute Erzählungen anziehender werde, und zugleich die Schüler an das Herz des Lehrers fessele. Manche Stunde habe ich blos mit Erzählungen, die Gelegen-

* 2

heit